

# Stadt Heidelberg

AntragNr.:

**0111/2023/AN**

Antragsteller: SPD-Fraktion Bezirksbeirat Handschuhsheim

Antragsdatum: 08.05.2023

Federführung:

Dezernat II, Stadtplanungsamt

Beteiligung:

Dezernat IV, Amt für Soziales und Senioren

Betreff:

**Pflegesituation in Handschuhsheim**

## Antrag

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Bezirksbeirat Handschuhsheim	30.11.2023	Ö		

---

Antrag Nr.:

**0111/2023/AN**

00356269.docx

...



## Antrag Nr.: 0083/2023/AN

### Abbildung des Antrages:

Nach dem Auszug des Altenpflegeheims St. Michael aus Handschuhsheim muss alsbald in Absprache mit dem Grundstückseigentümer gesichert werden, dass die Nachfolgenutzung des Grundstücks beziehungsweise des Gebäudes weiterhin der Altenpflege und dem Betreuten Wohnen dienen soll. Falls erforderlich, wird über einen entsprechenden Bebauungsplan diese Nutzung festgelegt. Die Planung St. Michael soll in die Pflegebedarfsplanung der Stadt Heidelberg mitaufgenommen werden, ebenso wie die künftige Planung/ Umbau des Pflegeheims Philippus und seine Auswirkungen. Für den Wegfall von Pflegeplätzen in Philippus während der dortigen Umbauphase ab dem Jahr 2024/25 soll die Möglichkeit freigehalten werden, dass die dadurch wegfallenden Pflegeplätze in St. Michael ersatzweise zur Verfügung stehen.

In Kürze wird das Pflegeheim St. Michael ganz in den Neubau in der Mönchhofstraße verlegt. Damit fallen 116 Pflegeplätze in Handschuhsheim weg. Im Pflegeheim Philippus gibt es jetzt noch 147 Pflegeplätze. Auch hier können nach einem Umbau, der im Jahr 2024/2025 ansteht, Pflegeplätze wegfallen. Handschuhsheim ist der größte Stadtteil Heidelbergs. Hier wohnen besonders viele ältere Menschen, ihr Anteil wird in naher Zukunft noch zunehmen.

Das neue Pflegeheim in Neuenheim wird in Zukunft den Bedarf von Pflegeplätzen weder im Stadtteil Handschuhsheim noch in Heidelberg decken können, auch zusammen mit anderen Pflegeheimen. Grundstück und Gebäude von St. Michael, das mitten im Stadtteil mit allen Versorgungseinrichtungen in erreichbarer Nähe liegt erfüllt in idealer Weise die Anforderungen alter Menschen. Das gilt ebenso für das Pflegeheim Philippus.

Ein gut angeschlossener Standort eines Pflegeheims oder Betreuten Wohnens wie der von St. Michael macht außerdem den Umzug dorthin für ältere Menschen in Handschuhsheim attraktiv, da sie in ihrer vertrauten Umgebung bleiben können. Dadurch könnte eine bedarfsgerechte Verteilung von Wohnraum gefördert werden, da ältere Menschen oft alleine oder zu zweit in Wohnungen, die für mehr Menschen ausgelegt sind, wohnen. Diese würden nun für neue Nutzer, zum Beispiel Familien, frei werden.

**g e z e i c h n e t**

**SPD - Fraktion Bezirksbeirat Handschuhsheim**